

EDITORIAL

30 años

Fabian Jaimes B. MD, MSc, PhD¹

La historia de las publicaciones científicas refleja las intenciones del hombre en una de sus metas más ambiciosas y apasionantes: el conocimiento, particularmente en su generación y difusión. El modelo de hacer públicos los resultados de una investigación, sometiendo de esta forma dichos resultados al análisis exhaustivo de una masa crítica de pares, es un soporte esencial para el desarrollo de la ciencia y, de este modo, para el progreso de la humanidad.

Las publicaciones científicas periódicas son, por tanto, ni más ni menos que la columna vertebral de nuestro crecimiento cualitativo como especie *sapiens*. De ahí la importancia, para cualquier sociedad, no solo de iniciar sino de sostener un medio de comunicación de este tipo.

En condiciones tan adversas como las de Colombia, un país a pesar de sí mismo según un reconocido académico Norteamericano, y en el corazón de la universidad pública atacada desde todos los frentes, el mérito de mantener una revista científica es mucho más valioso. En esa titánica, bastante quijotesca tarea, está IATREIA desde hace 30 años de manera ininterrumpida. El actual número de la revista, el primero del volumen 32, es un homenaje y un agradecimiento profundo a los maestros que señalaron este camino: Federico Díaz, Fernando Zambrano (QEPD), Javier Molina, Tiberio Álvarez, Gonzalo Mejía, Ignacio Ceballos, Juan José Hoyos y Amparo Restrepo.

Reproducimos acá el primer texto clásico de la sección "Historia de la Medicina": del volumen 1, número 1 de 1988, las "Anotaciones para una historia de las publicaciones médicas en Antioquia" del Dr. Tiberio Álvarez. También reproducimos los dos trabajos más citados nacional e internacionalmente en toda la historia de la revista: "La malaria en Colombia, Antioquia y las zonas de Urabá y Bajo Cauca: panorama para interpretar la falla terapéutica antimalárica. Parte 1" del volumen 16, número 4 de 2003 y "La malaria en Colombia, Antioquia y las zonas de Urabá y Bajo Cauca: panorama para interpretar la falla terapéutica antimalárica. Parte 2" del volumen 17, número 1 de 2004; ambos del Dr. Jaime Carmona-Fonseca.

Es un honor y un placer para mi estar dirigiendo la revista en este momento y es extremadamente gratificante, además, que me corresponda presentar la edición conmemorativa de los 30 años. Tal parece que se están cumpliendo los buenos deseos con los que el Dr. Federico Díaz finalizó el editorial de presentación de la revista en 1988: "*Bajo tan promisorios augurios es grato presentar este primer número y oportuno hacer votos para que el entusiasmo y el apoyo indeclinables de muchas personas y entidades garanticen a la nueva revista una vida larga y fructífera*". Completamos treinta años en esa vida larga y fructífera y ustedes, nuestros respetables lectores, seguirán agregando años y frutos a esta maravillosa vida.

¹ Profesor Titular, Departamento de Medicina Interna, Universidad de Antioquia; Director de Investigaciones, Fundación Hospitalaria San Vicente de Paúl; Director, Revista IATREIA Medellín, Colombia.